



*Association régie par la loi de 1901
6, allée des Primevères - 95360 MONTMAGNY
01 39 83 24 28 – <http://www.villages-dogons.org>*

CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 27 FEVRIER 2017

Le 27 février 2017 à 20 heures 30, le Conseil d'administration de l'association VILLAGES DOGONS s'est réuni au siège social.

Sont présents : Catherine et Serge FOURNY, Elisabeth AVILES, Michèle et Hugues FORTHOMME, Dominique LUTRAN, Annick PREVOST, Didier CHAMBAUD, Marie-Hélène ARCHIMBAUD, Denise BAZELLE, Florence BELLOT.

L'Association

Serge informe les membres du Conseil que 100 personnes sont adhérentes à l'Association, contre 88 l'année précédente à la même période.

Alors que l'année dernière, à la même époque, les ventes se montaient à 20 000 €, les recettes sont de 15 000 € depuis le 1^{er} septembre 2016. Cette baisse s'explique par le fait que cette année, nous n'avons pas tenu de stand à la Fête de l'Huma et que les ventes sont en baisse constante ces dernières années.

Les finances

Les dépenses suivantes ont été effectuées :

- 3.000 € : aide apportée à l'ASSOCIATION POUR LE DEVELOPPEMENT DU VILLAGE DE DAKHAGBE (ADD) pour contribuer au financement d'un forage dans le village de DAKHAGBE (Guinée Conakry),
- 13.500 € pour la piste de KOUMBE- GUENEBANA-PANGA,
- L'achat d'objets lors du séjour de Serge et Catherine, Didier, Hugues et Michèle au Burkina-Faso.

Les activités

Les microcrédits

Les trois associations de femmes des villages de WALO et YOBOUDOU ont terminé de rembourser les prêts consentis par l'Association. Elles travaillent maintenant avec les économies qu'elles ont pu réaliser ; une des associations est parvenue à réaliser 800 000 francs CFA (1 220 €) avec un prêt de 250 000 francs CFA (381 €) !

Les quatre femmes de l'association HIGIRI, qui avaient reçu chacune 50 000 francs CFA avec pour mission de les répartir entre les 17 femmes de l'association, ont récemment remboursé 130 000 FCFA et doivent rembourser le solde prochainement.

L'association NEEMA MELLOUKIA a un prêt de 400 000 FCFA (600 €). Cette année, elle a fait un bénéfice de 190 000 FCFA (290 €) et elles ont pu ainsi nous rembourser 100 000 FCFA (152 €).

Les femmes de GUENEBANA (prêt de 270 000 FCFA, soit 411 €) ont réalisé 70 000 FCFA de bénéfices cette année (106 €).

Les femmes de KOUMBE-BOM, qui élèvent des chèvres, doivent encore rembourser 40 000 FCFA (60 €) et celles de GAMNI doivent présenter leurs comptes à Moussa la semaine prochaine.

Pour l'instant, les deux associations qui vendent « au bord du goudron" (route de Mopti à Gao) n'ont pas été rencontrées.

L'association BABAHOU CONDE qui n'avait pas pu continuer à rembourser depuis plusieurs années a récemment donné 50 000 FCFA à Moussa.

Serge rappelle que lorsqu'il est question de bénéfices, ce sont ceux qui sont réalisés par l'association, après la rémunération des femmes (leurs propres bénéfices).

Le forage du village de DAKHAGBE (en Guinée Conakry)

Le forage a été effectué dans le village de DAKHAGBE au mois de décembre dernier.

Pour rappel, l'Association VILLAGES DOGONS a donné la somme de 3 000 € à l'ASSOCIATION POUR LE DEVELOPPEMENT DU VILLAGE DE DAKHAGBE (ADD) afin de compléter le capital déjà constitué et permettre de bénéficier d'une aide complémentaire du Forum des Organisations de Solidarité Internationale issues des Migrations (10 500 €) pour la réalisation de son projet.

Serge présente les photos et des vidéos envoyées par la présidente de l'association, Aminata CAMARA, qui s'est déplacée dans son village pour superviser la réalisation des travaux.

Aminata s'est fait la porte-parole des villageois qui remercient notre association

pour sa participation financière.

Le puits de SOKI

Commencé il y a quatre ans, ce puits est enfin terminé.

Il avait été envisagé de relier ce puits à un forage latéral pour le transformer en citerne, puis après la poursuite du creusement, l'eau est enfin apparue. Moussa attendait la saison sèche pour vérifier la pérennité de l'eau, puis il a réalisé la dalle de fond ainsi que la margelle.

Le puits de FERRO

L'eau avait « miraculeusement » apparu l'an passé quand Moussa avait repris les travaux pour transformer le puits en citerne. Les habitants de Ferro ont pu puiser le l'eau tout au long de la saison sèche sans que le puits tarisse. La dalle de fond, la margelle et la dalle anti-bourbier ont été récemment réalisées et ce puits, dont nous avons cru pendant des années qu'il ne donnerait pas d'eau, est maintenant terminé.

Le puits d'AMBILEM

Les travaux de ce 11^{ème} puits ont repris et devraient se terminer avant le début de l'hivernage.

Lorsque l'ouvrage aura été réceptionné, le Conseil Régional d'Ile-de-France versera le solde de la subvention qu'il a allouée, soit 2 500 €, la somme de 10 000 € ayant déjà été versée.

La piste de KOUMBE-GUENEBANA-PANGA

Les travaux ont repris avec l'envoi à Moussa de 13 500 euros.

Des arbustes ont été plantés afin de stabiliser la dune où commence la piste. Le tronçon pied de la falaise-Guénébana devrait être achevé d'ici juillet prochain. Il restera le tronçon Guénébana-Panga qui nécessite, selon l'estimation de Moussa, environ 23 000 euros supplémentaires.

« Un jour avec Villages Dogons »

Rendez-vous désormais traditionnel, l'exposition-vente « *Un jour avec Villages Dogons* », se déroulera le samedi 1^{er} avril de 14 à 19 heures. Elle aura lieu cette année à la salle annexe à côté de la salle des fêtes de MONTMAGNY.

Beaucoup de nouveautés, aussi bien dans les bijoux que dans les bronzes ou les objets en bois, ont été ramenés du Burkina Faso et seront présentées.

Cette journée sera également l'occasion de manger ensemble sur place à partir de 19 heures, chacun apportant sa contribution (solide et/ou liquide) au repas.

Sur proposition de Serge, il est décidé, comme l'année dernière, d'adresser des courriers aux habitués de cet événement pour les en informer.

La préparation de l'exposition est décidée ainsi que la participation des membres

de l'Association.

Brocantes

WY-DIT-JOLY-VILLAGE (lundi 1^{er} mai): cette brocante rencontre un succès réel. Elle est agréable et paisible.

Régina et Jean-Pierre, Marie-Hélène et Annick pourront tenir le stand.

ENGHIEN-LES-BAINS: (dimanche 17 Septembre): cette brocante est organisée sur la jetée du lac et rue du Général de Gaulle. Une communication sera faite afin de savoir qui est disponible pour tenir le stand.

PARIS: sur la suggestion de Serge, la participation pendant un week-end à une brocante organisée par le SPAM est envisagée.

"Trois jours avec Villages Dogons"

Traditionnellement organisée en octobre, cette manifestation aura lieu cette année du 25 au 27 novembre. Cette proximité avec les fêtes de fin d'année pourra, vraisemblablement, inciter de nombreux visiteurs à faire une visite en prévision de Noël.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour et plus personne ne demandant la parole, la séance est levée.